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 ５月 18日、学校にて令和 6年度 PTA定期総会が開催（会員総数 903名、出席者数 222名、委任状 557名、
総数 779名で会員の４分の１に達し、総会が成立）され、議事はすべて可決されましたのでご報告致します。 
 
総会の議事については、総会資料をご覧ください。以下、校長先生と PTA会長の挨拶です。 
 
1. 校長の挨拶  
《小林校長先生挨拶》 
ご挨拶に先立ちまして今年度４月に副校長が１名交代いたしましたのでご紹介申し上げます。後期課程を受け
持ちます鈴木でございます。 一言挨拶をさせていただきたいと思います。 
 
鈴木副校長先生 
皆様、こんにちは。日頃より本校の教育活動にご協力を賜りましてありがとうございます。 この４月から三鷹
中等教育学校に赴任しました鈴木と申します。 この３月までは都立武蔵高等学校・附属中学校に勤めておりま
した。これまで中高一貫連携事業等で三鷹中等を訪れることが度々ありましたが、着任して改めて三鷹の良さ
を日々体感しているところでございます。今年度、どうぞよろしくお願いいたします。 
 
小林校長先生 
改めまして、皆さんこんにちは。本日はＰＴＡ総会にお越しいただきましてありがとうございます。  
弓谷ＰＴＡ会長のもとで文化祭でのミタカックスであったり、 制服リサイクル委員会活動であったりと、積極
的に様々なＰＴＡ活動にご活躍いただきまして、ＰＴＡの支えが私どもの教育活動をしっかりと形つくってい
ると日頃から思っております。  
今回、私から一つお話させていただきたいのは、食品自販機の導入についてでございます。 
昨年度はＰＴＡにおいても相当に検討を重ねていただきました。後期課程３学年１２クラスしかないので、食
品の自動販売機はなかなか民間の販売業者に入ってもらうことができない中、導入可能性のあるプランを作成
いただきまして、それを受けて本校の方で導入を目指して検討委員会を立ち上げました。現在稼働中の飲料自
動販売機の契約期間の更新時期に合わせての導入を目指して検討を進めてまいりますので、どうぞよろしくお
願いいたします。 
 
今日の総会でも闊達なご意見いただければありがたいと思います。また、学校の方にも何かございましたらご
意見いただければと思っております。本日はどうぞよろしくお願いいたします。 
 
2.会長の挨拶  
《令和５年度 三鷹中等教育学校 PTA会長 弓谷》 
 本日は大変暑い中、200 人を超える出席を頂戴して総会を開催することができました。本校の PTA 総会はこ
れまでも多くのご参加をいただいてきましたが、今回は記録がたどれる限りで過去最高の盛会になりました。 
 昨令和 5 年度は、コロナ下で進めてきた様々な見直し案を踏まえ、総会で会則の全面改正もおこない、すべ
ての委員会で新しい在り方で走り出しました。そして実際に委員に就いた皆様がチャレンジングに取り組みを
進めてくださり、また、多くの保護者の皆様がそれに協力してくださったおかげで、昨年度は一言でいえば
「鷹校 PTA のリスタートの年」になったと思います。きょうの多くのご参集も、そうした、様々な立場で活動
を担ってくださった方々の努力があったればこその結果だろうと思います。心から感謝申し上げます。 
 
 校長先生から、食品自販機導入について、今後の見通しのお話をいただきました。PTA での導入を目指した
ものの、業者の採算という“ハードル”が思いのほか高く、１周廻って学校による公募入札で進めていただくこ
とになりました。が、僕が本部役員として感じたことは、この話が“運営委員会という、保護者と学校の代表が
同じテーブルを囲んで話し合う中で、動き始めたという事実”が大切だったように感じています。 
 ――後期生になると給食からお弁当に変わる。すると、子どもが持って行くのを忘れる日もある、仕事や体



調の都合で弁当を用意できない日もある、そんなとき、“学校に食品自販機があれば……”という親としての心
情が運営委員会に届けられました。校長先生がその声を受け止め、“それならば、親御さんの気持ちに沿ったタ
イプの自販機が入れられないか、PTA 主導での契約を検討していただいてはどうでしょう”と前向きに提案をし
てくださり、スタートした話でした。 
 昨今の世情では、とかく、学校と保護者が“対峙する”ような関係が取りざたされがちですが、“子供の食の環
境改善”という同じベクトルをもって、学校と保護者とが信頼関係の中で実現に向け動きだした――。 
 導入実現を楽しみに待ちつつ、これからもこうした本校 PTA の在り方を大切にしていきたいというか、僕は
今日で退任となりますので、一保護者として、これからも支えていきたいと思っております。大変ありがとう
ございました。 
 

 

3.新会長の挨拶 
《令和６年度 三鷹中等教育学校 PTA会長 天花寺》 
お暑い中ご参加いただき本当にありがとうございます。令和 6 年度は、基本的には昨年度やってきたことを

踏襲するつもりですが、(総会会場も)危険な暑さになってきていますので、活動計画のうち昨年度と違うこと
に絞ってお話させていただきます。特に考えておりますのは、(資料⑥1 段落目の)4 番目の〇として掲げた「教
職活動を支えるための保護者同士の連携」です。学校でも「働き方改革」が問われる中、先生方の時間を大切
にするために、PTAとしてできることがあれば積極的にやっていきたいと思っております。 
 
主な活動内容についてお話します。「1. 企画事業活動」では、合唱祭 DVD 作成・文化祭 PTA カフェ「ミタ

カックス」は今年もぜひやらせていただきたいですが、昨年度と違うのは「文化事業の実施」です。昨年度は
進路講演会を行いましたが、私案として、お子様が進路として考えている主要な大学の保護者向けキャンパス
ツアーのような、保護者さんが参加できる企画などを考えています。そのような文化事業の案をいろいろ話し
合って考えていただける委員会を立ち上げたいと思っています。そして「創立 15 周年記念活動」です。本来で
あれば記念事業は 10年ごとの実施ですが、(令和 5年度決算報告の通り)周年事業費がかなり積み上がっている
こと、また 10 年ごとだと今の 5 年生から 2 年生は周年事業を経験せずに卒業してしまうということから、15
周年という節目で、あまり大掛かりなものではなくても生徒の思い出に残るようなものができればいいと思っ
ています。 
「2. 組織運営活動」の中では、今年はぜひ運営委員会の回数を減らしたいと思っています。今は 2 か月に 1

回、年 6 回開催しており、PTA の大事なことは運営委員会で決定することになっていますが、事前に調整する
ことで決定のタイミングを 4 回くらいにできないかと思っています。また「3. 学内活動」にあるボランティア
については、従来通り合唱祭や鷹校祭は引き続き募集しますが、先ほど申し上げた周年記念活動と文化事業に
ついても、来週くらいには委員会を立ち上げ、速やかにボランティアを募集させていただきます。同時に「ボ
ランティアをこういう計画でやっていきますよ」というものを一度アナウンスさせていただきますので、ぜひ
ご参加いただければと思います。 
 
資料の残りの部分は、(総会会場が)暑いので後ほど読んでいただければと思います。皆さまと楽しみながら

PTA 活動をやっていけるといいな、そのような体制を作れればいいなと思っています。1 年間どうぞよろしく
お願いいたします。 
 

以 上 


